

EDITOR:

TIP. SAN JOSÉ

Administración:

Avenida 6ª O. N.º 6

Apartado N.º 111

No se devuelven originales

LA VERDAD

Diario católico de intereses generales

Aparece todas las mañanas

Administrador:

Antonio Hernández P.

Suscripción

mensual € 1-50

Número suelto:

€ 0-10

Teléfono N.º 438

República de Costa Rica

Año II

San José, viernes 23 de enero de 1920

Núm. 449

América Central

Civismo y Progreso

Carreteras y más carreteras. Pero bonos y más bonos

Siempre hemos defendido la tesis de los caminos y las carreteras y elogiado el dinero que honradamente gasten el Estado o los vecinos en su construcción, reparación y mantenimiento, así como a veces hemos esgrimido la censura contra la pésima organización de las llamadas Juntas Itinerarias y los "logreros comisionados de caminos".

Ahora, desde que el señor Aguilar Barquero se hizo cargo del Poder Ejecutivo, ha demostrado su patriotismo y su amor a los pueblos pensando en los caminos y resolviéndose a algo práctico.

Rápido será su paso por el Poder, pero imperecedero su recuerdo por el bien que dispensa al país dotándolo de arterias de comunicación e iniciando el fondo de dinero para que el nuevo gobierno, siguiendo los pasos del actual, continúe tan elocuente iniciativa de progreso y segura fuente de riqueza.

Los países que no pueden resolver su locomoción por medio de las vías férreas y que como el nuestro poseen un terreno frágil, tienen que resolverse por las carreteras.

Además de eso, los automóviles y los autocamiones han resuelto ya el problema de trasporte de pasajeros y mercancías, con lo cual los gobiernos no gastan, ni tampoco los municipios, en material rodante, si cabe aplicar esa palabra en este caso.

La gran guerra, el gobierno que acabamos de tener y la propia acción

de las estaciones, habían arruinado nuestras vías terrestres, inclusive la carretera González Flores, la cual también se desmejoró notablemente.

Ahora, vuelto el país a la normalidad de su vida tranquila y por resolver el problema económico de la República, se lleva a cabo la creación y reparación de caminos para que la agricultura pueda resurgir, producir más y abaratar la vida, dando también margen a la exportación que es la válvula que bien manejada trae el oro al país.

La tributación directa no es gravosa, antes bien estuvimos por ella aun antes de iniciarse. Si el pueblo la recibió mal fué por falta de conciencia, y si al implantarla chocó y causó malestar, se debió al fin que tendrían los millones recaudados y que todos conocemos.

Ahora la tributación reabilita sus simpatías y ya no se llegará con disgusto a la ventanilla de la Tesorería Nacional porque se entiende que lo que se da, se devuelve, tanto al habitante de las ciudades que tendrá vías fáciles para sus paseos y para gozar del aire puro de la campiña, como al campesino, que tendrá la ventaja de conducir sus cosechas en menor tiempo y con mayor comodidad.

La renta toda de la tributación se ha comprometido para las atenciones de intereses y principal del Empréstito de los dos millones, decretado hace poco y que han de traer a las

arcas nacionales el oro que ha de transformarse en carreteras y puentes.

La inversión del dinero de los particulares en esa obra de progreso está bien garantizada, pero falta una propaganda mayor para que la idea resulte y para que se aprovechen los meses de la estación seca que aun faltan con el dinero que pueda recaudarse.

La Secretaría de Fomento debe crear sin mucho aparato una sección de propaganda en este sentido para que los capitalistas y los agricultores suscriban bonos, muchos bonos de carreteras.

La prensa toda puede ayudarle al gobierno y en especial a su entusiasta Subsecretario de Fomento en esta campaña.

En cuanto a nosotros puede disponer de nuestras modestas capacidades en esta tribuna y en conferencias, ad honorem.

MAC. VARGAS

ROBOS

En el Distrito del Hospital se está desarrollando una serie de robos que hacen pensar en una cuadrilla bien organizada.

Entre esos robos está el hecho a don Jaime Gómez que ha quedado en el mayor misterio y cuyo monto excede de 500 colones. Parece también que a la firma Martín y Dorado le han hecho otra sustracción valiosa en efectivo sin saber como.

Al honrado artesano don Carlos Marín le quitaron de su taller de armería y de herrería varias prendas que montan a cien colones, sin que el pájaro haya caído en las redes de la justicia.

Otro robo que quedó en el misterio fué el de las señoritas Rodríguez en el Mercado, cerca de 900 colones en ropa hecha.

Ya que en la capital hay tres Secciones que deben sumar por allí de 300 policías es conveniente que haya mayor vigilancia.

Impuestos directos

De acuerdo con el Decreto n.º 3 del Poder Ejecutivo, publicado en La Gaceta de fecha de ayer, se prorroga hasta el 31 de enero en curso el plazo para presentar sin multas las declaraciones tardías de bienes raíces y también para cancelar sin recargo alguno los recibos de impuestos de cualquier clase que se encuentren pendientes de pago en las respectivas Tesorerías.

Como el plazo es improrrogable se avisa al público su general para que haga en tiempo sus de claraciones de bienes raíces y para que efectúe la cancelación de los recibos pendientes.

Las declaraciones de bienes raíces pueden entregarse en las Gobernaciones y Jefaturas Políticas de la República para su remisión a estas Oficinas o bien puede enviarse directamente por correo.

San José, enero 15 de 1920.

Administración General de Tributación Directa.

Las familias TRISTAN TRISTAN, Anita, Jorge, Guillermo, Federico y José María; GIL FERNÁNDEZ, Joaquín y María Aurelia, Margarita, Ada, Joaquín y Rodolfo; TRISTÁN CASTRO, José Fidel y Ester, Luis y Oscar; GUELL TRISTAN, Antonio y Nicolasa, Antonio y Carlos Enrique; ZUNIGA TRISTAN, Alberto y Mercedes, Rafael Alberto y Virginia; TRISTÁN FERNÁNDEZ, Rafael Manuel y Elisa, María Eugenia; TRISTAN SOUBRIE, Francisco y Teresa, Praxedes, Celia, Rosa y Enrique, con profunda pena comunican a sus amistades la sensible desgracia que les aflige con la muerte de su padre

Don Fidel Tristán

Y les ruegan asistir a los funerales que tendrán lugar hoy a las 9 a. m. en el templo de La Dolorosa y acompañar después los restos al Cementerio General, por lo cual guardarán eterna gratitud.

San José, 23 de enero de 1920.

NOTA.—No habrá invitaciones personales.

Don Hernán G. Peralta, delegado ante el Congreso Hispano Americano de Madrid



A fines del año próximo pasado la Jefatura Suprema del Partido Unionista Centroamericano que tiene su residencia en Diriamba (Nicaragua) recibió de Madrid una invitación para que honrara con su asistencia el Congreso de Juventudes Hispano-americanas que se reunirá en aquella suntuosa capital en mayo del presente año. Con este motivo el comité unionista, en sesión plena, acordó enviar un delegado en representación del Unionismo Centroamericano a la capital de España, cabiéndole a Costa Rica la honra de ser un hijo suyo quien fuera en nombre de la Gran Patria. Informados por uno de los periódicos que se editan en la vecina república del Norte de la resolución tomada por el Comité Unionista; quisimos ser los primeros en dar al público la noticia de que tal nombramiento había recaído en el joven escritor costarricense don Hernán G. Peralta, y nos acercamos a un miembro de su familia, quien bondadosamente nos ha suministrado el siguiente documento:

República de Centroamérica
Partido Unionista Centroamericano
Jefatura Suprema

Zona Central.

Diriamba, 25 de Diciembre de 1919
y 99 de la Independencia.

Señor don Marcial Peralta.

Hacienda "La Fortuna"
Cervantes.

Muy distinguido señor:

Habiendo circulado una invitación enviada de Madrid por los señores Cristóbal de Castro, José Gallo de Renovales y Rodrigo Zárate, para que en la capital de España se verifique un

Congreso de Juventudes Hispano-americanas, durante la primavera del próximo año de 1920, el Jefe Supremo del Partido Unionista Centroamericano dictó hoy un acuerdo, nombrando como delegado del Unionismo ante dicho Congreso a don Hernán G. Peralta, para lo cual hemos remitido a éste las credenciales e instrucciones necesarias, al mismo tiempo que avisamos de ello al Comité que hizo circular la invitación aludida.

Las tendencias de ese Congreso son particularmente fraternales, de conocimiento recíproco entre España y todos los países de habla castellana, de ese modo se afirman y vigorizan los vínculos de amor con que han de hacerse fuertes, prósperos y felices los pueblos de nuestra Raza.

Nuestro partido quiere y debe llevar su ofrenda cariñosa a la Madre España, y quiere patentizar también sus ideales fraternos, sus propósitos de solidaridad ibero-americana: para ello, ocasión propicia es la que ahora se le brinda, y hemos querido por lo tanto, aprovecharla, designando al estimable hijo de Ud. para que nos represente en aquella gran Congregación de juventudes que en el regazo de la Madre Patria harán el solemne juramento de amarla siempre y de aunar esfuerzos para que esta Familia de Naciones en que se habla su duicísima lengua solidarice (sus intereses y forme una sólida Confederación.

Esperamos que su apreciable hijo no tendrá inconveniente en concurrir a Madrid para representar a nuestro Partido en el indicado Congreso: con ello sirve a nuestros ideales y a nuestro País, y los esfuerzos y sacrificios que haga en obsequio nuestro, comprometerán por siempre la gratitud del Unionismo.

Dígnese aceptar mis cordiales votos por su felicidad en el próximo año, y

téngame por su muy atto. y S. S. correligionario afmo.,

Patria—Unión—Libertad
(f.) MOISES GUTIERREZ
Secretario,

Don Hernán G. Peralta, como dijimos en nuestra edición correspondiente al 26 de noviembre de 1919, fué nombrado miembro de la Real Academia Hispano-Americana de Ciencias y Artes de Cádiz el día 10 de octubre próximo pasado; hoy añadimos que en noviembre último ingresó en la Academia Americana de la Historia de Buenos Aires; tales credenciales, además de su ilustración y su talento, son bastantes para que sea digno representante del Unionismo Centroamericano ante el Congreso de Madrid.

Altamente significativo es que se haya escogido a un costarricense entre toda la intelectualidad de Centro América para servir tan elevado cargo, una honra para Costa Rica es nombramiento semejante, y honor grande para aquel que sabrá hacer sentir el alma centroamericana en la gran nube de letrados que se reunirá en la próxima primavera en la bellísima ciudad del Escorial. Felicitémonos por ser un compatriota nuestro quien represente a la Patria que anhelaron muchos de los próceres del veintuno, y felicitemos también a quien se ha hecho merecedor de tan señalada distinción.

CERVECERIA TRAUBE

Esta fábrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas sus botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

La impresión de programas teatrales en la Tipografía Nacional

Con extrañeza hemos observado últimamente que en la Tipografía Nacional se imprimen programas de teatro para empresas particulares.

Si se tratase de funciones de beneficencia—como llegamos a suponer al principio—el hecho nada tendría de censurable.

Pero no, se trata de programas para funciones ordinarias.

Si tales programas se hacen gratis, el proceder es incorrecto porque el Estado no debe en ningún caso sufragar un gasto que corresponde en absoluto a una empresa comercial que vive del público.

Si la Imprenta Nacional percibe el valor íntegro de esos trabajos, siempre hay irregularidad, porque los fines de la tipografía del Estado no son el convertirse en competidora de las imprentas particulares.

Suponemos desde luego, que tales

programas no se ejecutan por antojo del señor Director de aquel taller, porque conocemos al señor Sánchez, celoso cumplidor de su deber y que nada de eso haría sin una orden de la superioridad.

El Lic. Jiménez, actual Secretario de Estado en el despacho de Gobernación, cuando hace algunos años desempeñaba igual cargo en la Administración Jiménez, refrendó un acuerdo que prohibía con razón, los trabajos no oficiales en la Tipografía Nacional.

Por eso nos sorprende que ahora se burlen de la posición que no ha sido de ganancia ni había motivo para de jera sin efecto. —Comunicado.

R. FABL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina 50 varas al E del Edificio de Correos
Extracciones sin dolor

Burla, burlando

Sobre las Fiestas Márzicas

Se agita entre el comercio y la gente alegre de este San José la cuestión de celebrar el próximo mes de marzo unas verdaderas fiestas que no sean las de don Eulogio, pues fueron muy desabridas e insípidas, mal que le pese a este buen muchacho que quiso alegrarnos después de la venida del Niño y de la elección de don Julio Acosta.

Nosotros estaríamos muy de acuerdo en ello si no estuviésemos en cuaresma y si siguiésemos la costumbre de los pueblos que primero hacen su fiesta religiosa y al cabo de ellas las cívicas, y nada tan apropiado como festejar al humilde carpintero José, cuyo ejemplo de trabajo y virtud debiera ser bien aprovechado por los obreros en vez de hacer esa campaña de bolsheviquismo que tanto empieza a inquietar a don Chicho Aguilar y a sus Secretarios de Estado, pues ahora es prohibido decir *menistro*, pues ese era término de los Tinocos.

En realidad, este pobre pueblo necesita de descanso, pues trabaja como loco todas las horas del día y gran parte de las de la noche, lo que ha dado origen a que se quiera seguir la costumbre de los socialistas europeos. Además como aquí no hay días feriados, es provechoso que demos a todo el mundo unos cuantos días de asueto que puedan devolver la salud a los causados empleados públicos y municipales, aunque de estos últimos no hay que hablar, pues están amenazados de *cesantía perpetua* por don Ernesto Ortiz y otros señores municipales ingratos que han traído de nuevo el desvelo a los servidores de la municipalidad, entre los cuales hubo y hay muchos restauradores de primo cartel.

Pero, en fin, dejémonos de disquisiciones que no son del momento y vamos a formular el programa, que los linotipistas de don Luis están pidiendo material.

Lo más importante de las fiestas es la mascarada y en este sentido el Municipio o la comisión de fiestas no tiene que hacer gastos, pues aquí todo el año estamos viendo mascaradas y mantudos sin que cobren nada por la exhibición de sus feos humanidades. Lo segundo, que hay que preparar es un buen diablo que asuste a todos los seres que vagan por estas calles inundadas de polvo y de impuestos, ese diablo pudiera ser algún político de antaño o algún ex-ministro, ya del régimen caído o de otros que no por caídos resultan muy iguales y en casos muchos, superiores. Ese diablo, podría tener por cola algo de la larga que tiene el presupuesto y conste que no hacemos alusión al último por temor de que se nos venga encima el antiguo redactor relámpago de "El Imparcial", hoy regañador de la prensa no oficial, y si no que lo diga don José Fabio que ya recibió el primer aguacero de "La Gaceta" que a falta de acuerdos de pagos de repuestos

de automóviles de Relaciones Exteriores y tranvías públicos, intercaló el largo viacrucis de descargos del régimen actual de economías!!!... en las entradas.

En la comitiva de disfraces sería bueno poner un toro guaco y para ello se podría comisionar a don Aníbal que no lo dejaron llegar al Congreso por impertinente, pues a fuerza de ser muy viejo, tiene mucha memoria y sabe más letra menuda que la que necesita un régimen de restauración como el que en breve vamos a tener la dicha de estrenar, si mister Wilson se resuelva a algo, pues este buen viejo no está *ni enfermo ni ocupado* cuando se trata de reconocer un presidente de Honduras; pero sí cuando son tres de Tiquicia, y perdónesenos que unimos en esta trinidad a don Pelico con don Juan y con don Chicho.

En cuanto a gigante, la cosa no es difícil pues aquí los tenemos a montones y hasta con zancos para correr como se estilaba ahora cuando sueñan por allí los confititos de que siempre nos ha hablado don Zenón Castro, el legítimo tío de don Manuel Castro Quesada, aquel mismo que vino primero entre los revolucionarios y que por cierto no nos quiso decir el porqué de tanta presteza o indiferencia con su jefe.

Lo más difícil de llenar en esta mascarada sería la giganta, no por aquello de que aquí le hacen falta enaguas a muchos hombres, sino porque aunque todos tienen cara de mujeres, no se animan a ponerla en público sino cuando llegan los nuevos ministros, cuando más se la ponen al teléfono o al buzón del correo, cuando mandan misivas recordatorias como las de cierto candidato diputadiburlado o burlador, que para el caso da lo mismo.

En cuanto a la comparsa de los mantudos bien pudiéramos ir todos, pues todos fuimos a la mascarada de la ovación monstruo peliquista, aunque ahora nos neguemos ya que don Pelico tuvo la mala humorada de comprar la cinta que imprime tanta belleza que debió haber ilustrado el librito de don Ricardo, quien dicho sea de paso no se ha dispuesto todavía a sacar la tercera edición de su cartilla de Instrucción Cívica porque este pueblo ya no entiende de tales cosas.

Y como las cuartillas están listas, luego en otras menos latosas daremos el resto del programa de las fiestas márzicas o marzales, con permiso de don Valeriano, pues desde que Brenes Mesén quitó la gramática, no sé como se dice.

Si Ud. esta palido y su sistema esta descompuesto debido al estreñimiento y sus efectos, pruebe las *Pill-doras de Davis para el Higado*. Ellas le pondrán a Ud. bueno.

Fallecimiento

Hadejado de existir doña María Delgado v. de Cabrera. Presentamos nuestro pésame, a su hijo do Víctor Manuel Cabrera y de más deudos.

Doctor Constantino Herdocia

Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos, garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

Oficina contiguo al Teatro Variedades

El mejor holocausto

El que estas sandeces va a escribir no es abogado ni siquiera tinterillo; pero en cambio tiene un sentido práctico que le induce a buscar métodos sencillos, ordenados, rápidos, para hacer las cosas, ve lozmente, eléctricamente. Por algo vivimos en el siglo de los teléfonos sin hilos a distancias increíbles.

Mire usted que eso de buscar una ley cu liquera, digamos una ley municipal; dar con lo que se busca; batir palmas por el hallazgo; y cuando se va a aplicar la disposicioncita, llegar alguno a decirnos "pero ese artículo está reformado por la ley tal, de tal año;" buscar la reforma, y una vez encontrada, decirnos otro amigo: "esa fué derogada por tal otra ley"; encontrar ésta y resultar que de la disposición primitiva quedan en pie unas partes y otras no, etc. etc., francamente, señores, esto es para perder la chaveta, tirar al diablo las leyes y cambiar la oficina o el ofete por una celdita en el Asilo.

Y así, poco más o menos, anda toda nuestra legislación: el caos!

Cuerda y Corona Imperial

Después de haber dado Luis Napoleón el golpe de Estado que derribó la segunda república francesa, emprendió un viaje triunfal por el país. Al llegar a Burdeos fué recibido con gran pompa: la ciudad estaba adornada y el cortejo había de pasar por varios arcos de triunfo. En cuanto el príncipe presidente pasó por el último de ellos, viose bajar, con gran asombro de la comitiva, una cuerda por encima de la cabeza de aquel. Y el asombro se convirtió en espanto cuando al mismo tiempo apareció encima de la cuerda una larga banda en la que con grandes letras estaba pintada esta inscripción: «Tu fias bien meritée». La comisión de festejos, a fin de sorprender al príncipe presidente con una ovación nunca vista, había dispuesto que al pasar éste por el arco bajara sobre su cabeza una corona imperial y que al mismo tiempo apareciese la dedicatoria alusiva. Pero por casualidad, la corona, en el momento de bajarla, quedó suspendida en algún obstáculo y la cuerda bajó sola.

El que éstas sandeces escribe, propone que—como el mejor holocausto en aras de la Patria para el día 15 de setiembre de 1921—gloriosa fecha del primer Centenario de la Independencia nacional, se ordene y unifique toda, absolutamente toda la legislación de Costa Rica, nacional y municipal, empezando por la Carta Fundamental de la República, y que para llevar a cabo esta idea, en más de año y medio que falta para el día del Centenario, se constituyan por el Gobierno, desde ahora, sendas Comisiones de los hombres más pensadores, ilustrados y previsores del país con encargo de reunir en cinco o más volúmenes, en forma de.....Diccionario, toda la legislación vigente el 15 de septiembre de 1921. Lo que no esté vigente, a un lado, al museo de antigüedades.

Necesita Ud. ver las leyes, ordenanzas, acuerdos o contratos vigentes, sobre *cloacas*, por ejemplo? Pues hijo, a la letra C. del Gran Diccionario: allí encontrará Ud. todo, absolutamente todo lo relativo a las tuberías por donde pasa..... lo que no hay necesidad de nombrar.

Quiere usted saber lo que dice la legislación sobre *tierras baldías*? Pues a la letra T. Allí, con seguridad lo encuentra.

Necesita algo sobre *agua*? Pues a la primera letra del alfabeto. Sobre *Zent?*, pues a la última.

Dejémonos de tantos discursos vacuos y de tantas coronas, y tantas fiestas de toros y confetti, y jeringas de agua, perfumada o no, y hagamos para el día del Centenario algo que nos presente a las generaciones venideras como gente previsora, y que nos sirva a nosotros mismos y a nuestros biznietos y tataranietos, de la manera más práctica, más eficaz, más eléctrica.

ELOY TRUQUE

Enero 22 1920.

Sombrerería LA IMPERIAL

de Federico Aymerich

Contiguo a la Botica Oriental

Se acaban de recibir sombreros finos de Monte Christi, los que se ofrecen a su numerosa clientela a precios de actualidad.

También recibió cintas elásticas y lutos.

L VINOS CHILENOS !!

A TINTO Y BLANCO de la MEJOR CALIDAD.

M JAMONES, SALCHICHON SALAMI

A CHORIZO EXTREMEÑO

CIRUELAS, **R** QUESO

PASAS, **I** PATAGRAS

CORINTAS Y SULTANAS : **N**

FRUTAS EVAPORADAS

UN INMENSO SURTIDO ACABAMOS DE RECIBIR **A**

Socialismo

UN PASO MÁS. Las cualidades del trabajo humano también son incommensurables, v. gr. (ejemplo con que le ayudamos) ¿quien podrá decir que la música de Mozart es ciento cincuenta y seis veces mejor que la de un violinista de aldea? Luego tampoco esas cualidades se pueden tener en cuenta. De todo lo cual resulta que sólo se puede computar la duración del trabajo, única que admite común medida. Tanto vale, pues, una hora de música de Mozart, como una hora de música de un principiante o como una hora empleada en conducir un carro.

Con esto el gran filósofo del socialismo ha dado a entender que no sabe de qué se trata y no conoce la igualdad de estimación, que tiene más de moral que de física, y que se forma del concurso de varios elementos heterogéneos, como la utilidad, la rareza, a veces el trabajo, con frecuencia los caprichos de la moda.

Convenimos en que ya varios caudillos socialistas abandonan este fundamento, que a Marx y a Engels parecía tan sólido; pero le siguen en la teoría de:

EL SOBREPRECIO. El trabajador, dice, es dueño íntegro de su trabajo cristalizado en la mercancía y al cual corresponde el mayor valor que ha adquirido la materia. Luego retirado el valor de ésta, todo lo demás

es del obrero, y si no se lo da el capitalista comete un robo.

El capitalista emplea al obrero, y le da, por ejemplo tres francos, con lo que repara el otro sus fuerzas gastadas, y se dice que le ha pagado su trabajo. Aquí dicen, hay un yerro. El trabajo del obrero en cinco horas, digamos, cristalizado en la obra vale tres francos, pues el objeto en este estado se vendería por tres francos, más el valor de la materia prima, que pertenece al capitalista. Pero éste le hace trabajar diez horas sin aumentar el jornal; le quita, pues, le roba el trabajo de cinco horas.

Aquí los socialistas cierran los ojos para no ver lo que no quieren, y prescindien de cuatro títulos de ganancia para el patrono o capitalista:

1º El empleo de sus útiles y máquinas, que acrecen la producción; 2º su inteligencia para organizar y dirigir los trabajos; 3º su iniciativa para emprender la industria y para llevar los productos a buenos mercados; 4º el peligro de su capital.

Y no reparan en que si conforme a los marxistas, el propietario no ha de recibir ganancia alguna, antes bien correrá peligro, guardará su dinero, y el trabajador quedará sin ocupación y morirá de hambre.

MARIO VALENZUELA, S. J.

FARMACIA GRILLO

NUESTROS PRODUCTOS: son de la mejor calidad, todos calculados con los últimos cambios.
NUESTRA CLIENTELA: se aprovechará de nuestra experiencia en el ramo de la FARMACIA.
No haga sus compras sin visitarnos antes, que de seguro sacará algunas ventajas. El esmero con que atendemos dirá de nuestro proposito en agradar al público consumidor.

50 VARAS AL NORESTE DEL MERCADO

GRILLO HERMANOS

FARMACEUTICOS Y DROGUISTAS

Jarabe Anti-tísico

Remedio científicamente preparado y que ha dado excelentes resultados obrando eficazmente contra las enfermedades de los pulmones, *bronquios, resfriados, dolores menstrales* y los que quedan después del parto. Unico en su clase que combate activamente la *tosferina, gripa, asma* y ahogo en los niños, garantizando el éxito. Compuesto solamente de vegetales completamente inofensivos, como lo afirman los exámenes químicos hechos en esta ciudad por el notable químico doctor *Trincheiro*, y en el Laboratorio Departamental de Higiene de Antioquia.

El chocolate

Los primeros europeos que sabo rearon el chocolate, fueron los españoles mandados por Hernán Cortés en la corte del emperador Moctezuma el año 1520.

Pero aquel chocolate distaba bastante del actual. Era una simple infusión, de almendra de cacao finamente molida y disuelta en agua. Era casi todo espuma y se servía en grandes tazas.

Chocolate es palabra mejicana que significa *cacao agua* o solución de cacao.

Los españoles lo propagaron por Europa; y perfeccionado el cacao con la añadidura de varias especies, se propagó rápidamente con extraordinario éxito, que no ha disminuido ni un punto hasta hoy.

El naturalista Line, impuso al árbol del cacao el pomposo nombre de *Theoborona*, que significa "manjar de los dioses".

Bastús

Mundo social

Partió para la ciudad de Santiago de Puriscal don Elías Vargas M. Hoy parte para Naranjo don Jorge Richmond acompañado de su Sra. Se encuentra enfermo hará cinco días don Miguel Monge Murillo. Ha fijado nuevamente su residencia en esta capital don Rafael Vargas Castro. Veranea en San Vicente la familia Castro Garnier. Don Horacio Carranza patió para Florencia a desempeñar un importante puesto. Veranea en Cartago don Eduardo Castro y su apreciable familia. De San Ramón llegó el estimable Dr. Dobles.

La India encontrará café caracolillo de primera calidad.
Semillas de hortaliza

Pinolillo

el refresco ideal para las persnas de BUEN GUSTO

pídalo a la UNION INDUSTRIAL

Lado Norte del Mercado

Teléfono 773

San José

Aerogramas

Washington, enero 21.—El senador Walsh, miembro del comité naval, hizo moción hoy para que se declarase condenada por todo súbito americano la acción del almirante Sims, de haber hecho públicas instrucciones oficiales de carácter muy confidencial relacionadas con relaciones internacionales; pidió inmediata acción al respecto. El presidente, Hale, declaró que Sims publicó la carta a instancias suyas y que estaba dispuesto a asumir responsabilidades; dijo que no había leído antes la carta; el senador Thomas manifestó que se había quebrantado groseramente la confidencialidad de alguien. El general Barnett dijo, respecto al caso de Sims, que la cuestión obedecía a la falta de una pauta de la Secretaría, que la junta pudiera observar y que sus recomendaciones a favor de los oficiales no habían merecido atención casi en su totalidad, por lo cual se había quejado a la Secretaría; agregó que la junta no necesitó consultarle las modificaciones a sus recomendaciones. El almirante Grant dijo que él había recomendado a todos los comandantes de buques de guerra que sirvieran bajo su mando.

Tokio, 21.—La objeción del Japón a cooperar con Estados Unidos en el mantenimiento de tropas checo-eslovacas en Siberia se definió ya retirando de allí a las tropas, según se decidió en consejo diplomático; Japón no tiene ambición de territorio en Siberia y las tropas que ahora van es a reponer las bajas.

Roma, 21.—La huelga ferroviaria tomó cuerpo hoy; muchas ciudades bajo la ley marcial; las tropas utilizarse para contener a los huel-

guistas y resguardar los trenes, pues ha tomado carácter de revolución.

Halifax, 21.—El transporte Powhatan estaba hoy en la tarde en dificultades en una borrasca a 300 millas de este puerto, con sus maquinarias inundadas; no ha habido medio de trasbordar los pasajeros; fué remolcado 40 millas por el fletador Western Comet el que tuvo que renunciar enseguida a todo intento de salvamento; el Northern Pacific y otros buques están detenidos esperando que cambie el tiempo; se espera que hoy tarde sea posible ir por los pasajeros.

Washington, 21.—Una comisión examinó las cuentas del teniente Bennet, ecónomo naval, y presentó hoy un estado que arroja un déficit de 75,000 dólares; Bennet se ausentó durante diez días, y no se ha sabido de él nada desde diciembre 28; antes de su desaparición estuvo enfermo y bajo tratamiento médico por varios meses; su honradez y competencia gozaban de muy buena fama.

Varsovia, 21.—Polonia y otros puntos están invadidos por enfermedades infecciosas, las que causan estragos desde Rusia hacia el oeste; el tifus arrasa toda la parte oriental de Galicia; Rumania ha cerrado sus fronteras; Sevija, como los bolshéviques llaman a su dominio, está llena de males infecciosos; la viruela es epidémica en Polonia.

Londres, 21.—El Consejo Supremo en París, dice un despacho—ha decidido enviar 200,000 hombres a los Cáucos para combatir a los bolsheviques.

honra de restablecer en Colombia la Compañía de Jesús a raíz de la cristiana restauración de 1886 y fué en esa época el primer superior de la casa de Bogotá. Más tarde la regido los colegios de Medellín y Bucaramanga y hoy vive en la residencia de los jesuitas en Panamá. En esa ciudad dió a luz su importantísimo tratado sobre el Código Civil colombiano en su relación con la conciencia, libro que no puede faltar en la biblioteca de ningún sacerdote ni de ningún juriconsulto; y no ha cesado de publicar en diversos periódicos y revistas, admirables artículos sobre asuntos sociales, científicos y religiosos.

Abrumado físicamente por la edad, el trabajo y la penitencia, conserva en toda su lucidez e integridad sus portentosas facultades intelectuales; trabaja como en los días de su juventud, y pasa todas las horas libres del día en la capilla doméstica a los pies de Nuestro Amo sacramentado.

Hemos creído cumplir con un deber al dedicar estas breves líneas al sabio sacerdote, al santo religioso cuyo mayor empeño consistió en ser borrado de la memoria de los hombres para ser inscrito en puesto eminente en el libro de la vida."

DUELO

Penosa impresión causó ayer en nuestra capital la noticia del fallecimiento del señor don Fidel Tristán, anciano que por su virtud acrisolada, por su carácter franco, por su bondad infinita, era ornamento de nuestra sociedad.

Comprendemos que toda voz es débil ante el espectáculo de la muerte de un varón que como el Sr. Tristán ha descendido al sepulcro rodeado de una aureola de respeto y simpatía. Comprendemos en fin, que todo elogio fúnebre resulta frío ante la tribulación de una familia que llena de filial cariño llora la desaparición de un ser como aquel, tan querido.

Pero a todas esas reflexiones, se impone nuestra fe de creyentes, que nos hace esperar para el alma del desaparecido una corona de inmortalidad.

Sirva esa misma convicción de lenitivo en su pesar, a sus deudos, y acepten todos ellos nuestra manifestación de sentida condolencia y de manera muy especial nuestro compañero de labores don Guillermo Tristán.

El precio de la leche es injusto y excesivo

Nueva York.—El Dr. Royal S. Copeland, Comisario Municipal de Sanidad ha hecho público el informe rendido recientemente por el Comité de Precios Justos nombrado hace seis meses por el Gobernador Smith de Nueva York, para que investigara el alto costo de la leche en el estado.

El informe dice que después de detenido estudio y habida cuenta de la situación actual, los nueve miembros del comité han quedado plenamente convencidos que el actual precio de la leche es injusto y excesivo, y que la legislatura debe crear una comisión de tres para fijar el precio de la leche directamente de la vaca al consumidor. Añade que debe pedirse al Congreso que apruebe una ley en virtud de la cual se autorice al gobierno federal a supervisar la distribución de la leche en todo el país y así obviar las dificultades que presenta la ley de comercio interior que rige actualmente.

LA INDIA cacao Van Houten acaba derechir

ALMACÉN DE GRANOS.

Tomás Fernández y Hno. Ofrece:
Papel de imprenta. Sacos nuevos y usados
Leche Condensada.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la
TINTORERIA PERALTA
AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS
tinte fino y firme
No tengo agencias **VIENTE PERALTA FLORES**

Funeraria de Campos y Hermano

La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano ofrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consulte los precios de los servicios. Esta empresa es la preterida por las personas de buen gusto.

HECHO DE SANGRE

Ayer como a medio día Mar- doqueo González hirió con arma blanca a una mujer de nombre Amada Araya. El suceso ocurrió por el Paso de la Vaca, en las proximidades de la Pulpería de don Manuel Solera.

En persecución del herido se armó el gran escándalo, siendo la chiquillería la que más bulla armaba.

La herida recibió la mujer en el costado derecho y revisió tal gravedad, que le ocasionó la muerte pocas horas más tarde encontrándose en el Hospital. Lamentamos esa desgracia.

Notas Breves

—El niño Martín Enrique, hijo de don Tito Chaverri, sufrió casualmente varias quemaduras. Sentimos el penoso suceso.

—Mañana llegará a Limón el vapor italiano Landegna.

—La fábrica de refrescos que en Puntarenas poseían los señores Soto y Raven, fué comprada por don Macedonio Esquivel y Compañía.

—Continúan en Cartago con gran actividad los trabajos de terminación del kiosco del Parque Central.

Deficiencia

Antenoche la fuerza motriz que suministra la Compañía del tranvía era de tan escasa intensidad, que muchas máquinas se vieron paralizadas. Entre ellas la prensa en que imprimimos nuestro diario. Por ese motivo su tiraje sufrió demora. Sirvanse tomar en cuenta esa razón aquellos de nuestros suscriptores que recibieran el diario con atraso.

Unión Libertadora Venezolana Convocatoria

Se convoca a los miembros de la asociación a la Asamblea General que tendrá lugar el sábado 24 de enero a las 8 de la noche, en el local de la Fotografía Sotillo.

LA DIRECTIVA

LOS TRES MEJORES ESPECIFICOS DE FAMA MUNDIAL

ELIXIR ESTOMACAL * DINAMOGENO * PURGATINA

DOCTOR Y FARMACEUTICO, R. SAIZ DE CARLOS

MADRID, ESPAÑA

EL ELIXIR ESTOMACAL

EL DINAMOGENO

LA PURGATINA

Cura prodigiosamente, en corto tiempo, la Dispepsia. Organiza el estómago, haciendo desaparecer la Gastralgia, la Flatulencia, la Enteritis, la Diarrea.

Cura la Neurastenia, desapareciendo completamente la debilidad y el agotamiento del cerebro, postrado a consecuencia del mucho trabajo intelectual o físico, o por los placeres exagerados y demás abusos.

Remedio verdadero para el Estreñimiento, Purgante sin igual, porque sus efectos ni causan náuseas, ni dolor de estómago.

PIDANSE EN LA BOTICA FRANCESA, BOTICA ORIENTAL, BOTICA NACIONAL y NUEVA BOTICA DE SAN JOSÉ
Depósito **ALSINA Y PEREZ MARTIN,** IMPRENTA ALSINA

Turno General en el distrito de El Zapote

El domingo 18 del corriente tuvo verificativo el Turno General y no obstante haberse celebrado turnos en varios lugares vecinos el mismo día, el nuestro estuvo muy concurrido y animado. Deducidos los gastos el resultado neto fué de ₡ 400.00 (cuatrocientos colones), cantidad muy superior a nuestras esperanzas.

El Presb. Dr. Trinidad de J. Araya invitó a los vecinos de la capital, de San Francisco y otros lugares, y esto contribuyó también a la animación y éxito del Turno.

Vayan nuestros agradecimientos muy sinceros al Ilmo. señor Obispo Diocesano, a los Presb. Valenciano, Araya y Cascante, y a tantos vecinos de otros lugares que nos honraron con su asistencia y valiosa cooperación.

Corresponsal

El Cuartel de Artillería

Los elementos bélicos del Cuartel de Artillería se están trasladando al edificio de la Penitenciaría.

El local de aquel cuartel va ser ocupado por una escuela y por lo tanto sufrirá las modificaciones del caso.

Esperamos, pues ver muy en breve desaparecer la antiestética torrecilla que existe al Sur del cuartel, frente a la plaza, torrecilla de estilo chino y aspecto de faro costoso. Qué se destruya cuanto antes ese caramanchel, descrédito de nuestra ciudad tan adelantada en buenas construcciones arquitectónicas.

Turno en Coronado

Hemos recibido la invitación que dice:

Coronado, Enero de 1920

Señor:
La Junta Edificadora de esta Parróquia, muy atentamente invita a Ud. y familia a un Turno General que se verificará el 25 de Enero del presente año.

Sus valiosos donativos y su asistencia comprometerán la gratitud del pueblo isidreño.

La Comisión
Deseamos el éxito más completo al turno que va a verificarse en esta simpática y progresista localidad.

MARITIMAS

Limón.—Hoy a las 8 30 a. m. ancló procedente de Cristóbal con 12 horas de travesía el vapor americano Pastores de 4550 tons, Cap. H. P. Smith y 156 trips pasajeros Robert Gordon Arnold Siacly Robert Arnoult Richard shan y Arthur Wolf y 122 en tránsito. Carga 9921 bultos con 370 tons. Correspondencia 175 sacos. Consignado a la U. F. C.

El Cap. Puerto, Juan Romagosa S.

Dr. Vicente Castro

Miembro de la Sociedad Alemana de Cirugía, especialista en las enfermedades del vientre.

De regreso de su viaje al exterior, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales.

Dispone de los conocimientos necesarios para hacer el diagnóstico microscópico del cáncer.

Oficina frente al Parque Central, contiguo al local de la Casa de Salud

El Padre Mario Valenzuela

Nuestros lectores habrán seguido de seguro con interés creciente el curso de los magistrales artículos que sobre el socialismo ha publicado el Presbítero don Mario Valenzuela en un importante órgano de la prensa bogotana y que nosotros hemos venido reproduciendo en nuestro diario.

El P. Valenzuela no es un desconocido para nosotros. Miembro de la Compañía de Jesús, formó parte de aquel núcleo de sabios profesores que durante varios años regentó el Colegio de San Luis en Cartago, hasta que un acuerdo a todas luces despótico emitido por el Gobierno en 1884, privó a nuestra juventud de tan excelentes mentores, recompensando los desvelos de éstos en la enseñanza nacional con el ostracismo, arrojándolos de nuestras playas de manera brutal y que constituye una página de ignominia para los que tal acto perpetraron.

He aquí lo que acerca del P. Valenzuela dice "El Catolicismo" de Colombia:

"Este eximio religioso bogotano, gloria de su ciudad natal, de la patria colombiana y de la Compañía de Jesús, nieto de don Crisanto Valenzuela, uno de los fundadores y mártires de la República; educado en un hogar de austeras virtudes cristianas; formado primero por los jesuitas, después por don José Joaquín Ortiz, en el inolvidable Instituto de Cristo, ya había alcanzado al cumplir los veintitrés años los frutos que hubieran podido esperarse

de un hombre superior en la madurez de la vida. Tenía escritas y publicadas sus poesías líricas, preciadas joyas de la literatura colombiana; había producido su refutación del principio de utilidad, trabajo calurosamente aprobado por don Mariano Ospina; había fundado la Sociedad de San Vicente de Paúl, regentado como vicerrector el Colegio de Boyacá, merecido ser electo diputado a la Asamblea de Cundinamarca y a la Cámara de Representantes. Cuando todo para él era halagos y sonrisas, resolvió abandonarlo todo y a hartos de su familia y de sus amigos, ingresó al noviciado de la Compañía.

Dos años después, salió desterrado del país en nombre de la libertad de conciencia, de la libertad de asociación, de la libertad de enseñanza, por el crimen de haberse afiliado a una sociedad religiosa destinada a la educación de la juventud. En Centro América, lugar de su refugio, siguió los estudios más extensos que conceden los jesuitas a sus varones eminentes. El Padre Mario es conocido entre nosotros, como poeta y literato, pero él es y mejor que matemático; superior como matemático, es filósofo, y mejor que filósofo, teólogo y canonista, y se distingue más por las virtudes que por la ciencia. Su perfección cristiana dominante es la humildad, y no la que procede de carácter, sino la adquirida en tremenda lucha consigo mismo durante más de sesenta años. Tocó al Padre Valenzuela la

MARCA INSUPERABLE
A LOS
PRECIOS MAS BAJOS de PLAZA

HARINA MARINA

UNICO IMPORTADOR
EDUARDO CASTRO S.
Telefono 584 -:- Apartado 979

ALMACÉN
DE
RAMON MADRIGAL E HIJOS
EL SURTIDO MAS GRANDE DEL PAIS
Grandes ventajas para los comerciantes
Ventas al por mayor

Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

Lotes en venta para agricultores
Terrenos propios para cultivos de caña de azúcar, maíz, arroz, frijoles, yuca, etc. en San Pedro de Puriscal a hora y media de la estación de Hacienda Vieja. (Pacífico).

1er. Lote, 238 manzanas de terrenos planos, con agua para riego y fuerza motriz. Dos casas; una para comercio. Trapiche para bueyes, implementos agrícolas, un lote de maderas de cedro pochote, caoba, amingo, maderas blancas guanacaste, maría etc ganado vacuno y caballar. Potrero y repasto.

Otros lotes de 28, 70, 72, 62, 110 y 270 manzanas respectivamente. Pueden venderse todos o separadamente. Informes: Dr. Teodoro Picado. Ap. 477 en San José, o el Licdo. Fernando Jiménez en la finca.

Atención OJO HORTELANOS
Hermosa huerta en producción junto con una bonita casa de habitación contra temblores, tubería y acequia, se vende a precio económico. Razón Librería Española

COMPRO tres o cuatro vacas, recién paridas, que sean nuevas y no den menos de siete u ocho botellas de leche. J. Manuel Cruz G. Contabilidad del Ferrocarril al Pacífico

TENGO encargo de vender una magnífica casa de habitación por la mitad de su valor. ADRIANO ARIE.

PAPEL MARIPOSA, 500 pliegos vende la Mascota, al bajísimo precio de \$ 30.60 la resma.

Se vende un caballo retinto de muy buena andadura, propio para silla de señora. Informará MARIANO DURAN. Sexta Avenida. Este.

Se necesita en la barbería "Palace" un muchacho limpio, botas, intil presentarse sin buenas recomendaciones

COMPRO una romana y vendo una Caja Registradora pequeña totalizadora. "Panadería la Libertad" 100 varas al sur de Catedral.

VACAS FINAS.—Excelentes lecheras. Se venden.—Pueden verse de 7 a 5 p. m. en "La Inocencia" alto Estación Atlántico.

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselos y quedará satisfecho de su compra. Al por mayor SAN JOSE Frente al Royal Bank LIMON Frente al mercado—GUILLELMO NIEHAUS.

Para fiestas cívicas y carnavales

Ofrecemos al por mayor confetti, boas, mariposas, serpentinas y otras novedades.
"LA INDIA"

A. Boletti Fait
ARQUITECTO

Apartado 451
Ordenes en la tienda de don Max. Kepfer

LA INDIA Gran Medal. Azúcar de primera granulado.

Dr. Julio C. Ovares

Oficina 50 varas al O. del Hotel Francés
Horas de Consulta de 9 a 10 a.m. y de 1 a 3 p.m.

Harina Selecta y Extra

La mejor calidad llegada al país.
SE VENDE EN "LA INDIA"

LA INDIA ofrece mantequilla Danesa. Y Paterson complíamente fresca latas de una y dos medias libras

CIGARRERAS

La fábrica de cigarros "Rosalina C. de Cortés" necesita trabajadoras de cigarros. 50 varas al Oeste del aserradero de Mr. Wolf.

"Atención,—Pueblo"

Toda persona elegante y de buen gusto manda a lavar y teñir sus sombreros donde Benito García, 200 varas al Sur de la Provedora. Es la casa más recomendada por su numerosa clientela.

Dirección por correo: Apartado 448.—San José.

Papel de imprenta

Acabamos de recibir de buena calidad tamaño 24 por 36 y 30 por 40 que ofrecemos a precios sin competencia.
SE VENDE EN "LA INDIA"

Adelaida Solórzano
OBSTETRICA

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobías Solís, 175 v. al Sur del Hotel Washington.

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca Rosalina C. de Cortés

Son los más aceptables. De venta en todos los establecimientos.

Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.



Solemne fiesta religiosa en San Francisco de Paula de Mata Redonda.

En honor del Divino Niño de Praga, se efectuarán el domingo próximo 25 de los corrientes solemnes festividades religiosas en el templo de San Francisco de Paula en Mata Redonda, las cuales serán presididas por el señor Inter-nuncio en Centro América Monseñor Dr. don Juan Bautista Moreno.

Se nos solicita invitar por este medio a los fieles, para que concurren a estos solemnes actos que se ajustarán al siguiente programa:

5 y 30 a. m.—Misa con Comunión en el Altar del Divino Niño.

7. a. m.—Misa de Comunión

General, celebrada por el Excmo. Señor Inter-nuncio Apostólico.

9. a. m.—Misa cantada con panegírico-Exposición del Santísimo Sacramento.

Adoración todo el día del Santísimo Sacramento.

5. p. m.—Rosario Bendición solemne oficiada por el Excmo Señor Inter-nuncio Apostólico.

N. B.—Se recomienda a las piadosas Asociaciones del Sagrado Corazón, de las Hijas de María y del Niño de Praga y a los fieles en general que se turnen para que en ningún momento falten adoradores del Santísimo Sacramento.

AVISO

A los Bancos y al Comercio en general

Tenemos conocimiento de que en esta plaza han circulado y probablemente están circulando, cheques como librados por nuestra Compañía, cargo The International Bank de New York, que son **FALSIFICADOS**; y por lo tanto, prevenimos a las personas que hagan operaciones bancarias, se abstengan de negociar aquellos cheques, letras de cambio, etc, etc., como provenientes de nuestra firma, sin identificar suficientemente a la persona tenedora.

Enrique Halphen & o. Inc.

DAVID.—República de Panamá

De paseo por Grecia

De paso por este simpático pueblo, debo decir y con justicia, que los vecinos se muestran satisfechos y contentos con la primera autoridad del lugar, Jefe Político don Víctor Chacón quien es cumplido, entusiasta por el adelanto del pueblo que tan dignamente representa.

También la Municipalidad está integrada por personas de sano juicio, quienes aspiran por dejar en su administración recuerdos imperecederos de adelanto.

Con satisfacción también debo consignar frases halagadoras en favor de don Mauricio Aguilar, quien vino como Jefe del Resguardo a esta ciudad, hombre cumplido, buen Jefe, y por su trato amable, se ha hecho acreedor al aprecio general, por su rectitud en el cumplimiento del deber; este empleado por celos no mal informa a nadie, sino que se atiene a su buen cumplimiento.

Ya que me refiero a este pueblo, tengo la pena de manifestar, que da tristeza ver a la policía sin uniformes, sin revólveres y aún sin silbato.

Grecia es merecedora de mejor suerte, lugar en donde constantemente hay reuniones de gente, y ver a la policía como particulares, presenta un aspecto.

Ojalá el Sr. Ministro remedie cuanto antes esa deficiencia tan notable.

Se me dice que habrá fiestas cívicas en febrero próximo.

Muy justo es que al Jefe Político de aquí, se le aumente su sueldo por lo menos a \$ 150.00 pues es un cantón de 11 distritos.

La Municipalidad, en vista del trabajo de la Jefatura, debiera corresponder al Secretario con el sueldo por lo menos de \$ 75.00.

CORRESPONSAL VIAJERO

Busque el número de mañana

GIRALT HERMANOS
IMPORTACION DIRECTA

La Feria o La Geisha

Servicio de Restaurant a todas horas.
Conciertos por los mejores profesores.

tiene a la venta las famosas pastillas

COUGH DROPS
especiales para la tos

Teléfonos 348-729

Un Testamento

O' Connel, el invicto defensor de los intereses de la oprimida y católica Irlanda, hizo el siguiente testamento:

—«Mi cuerpo a la tierra, mi corazón a Roma, mi alma a Dios».

Difícil es decir más cosas en menos palabras.

Epigrama

El usurero D. Judas presta al 90 por ciento, y pide en sus oraciones, que se aumenten los ingresos.

Por lo cual, tales plegarias en vez de subir al Cielo, descienden con rapidez, hasta el plutónico reino, que lo ayuda, porque aguarda resarcirse con exceso.

J. C. BRUNA

GLAXO

LECHE MATERNIZADA
Sustituye con éxito la leche de madre

Cría fuertes y sanos los niños

PIDALO HOY MISMO
Fabricantes: Joseph Nathan y C^o, Ltd. Londres

Depósito: BOTICA ORIENTAL

Nicolás F. Meza
CIRUJANO DENTISTA

tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero ofrece dejar satisfechosa sus clientes.

Trabajos de Imprenta baratos

En la imprenta donde se edita este diario se ejecuta toda clase de trabajos del ramo a precios económicos.

El Presidente doctor Bográn, obsequia su sueldo a los pobres de solemnidad

Copiamos de un diario de Tegucigalpa:

Un caso único en la historia de nuestra vida pública es el ofrecido al aplauso nacional por el señor Presidente, doctor don Francisco Bográn, al obsequiar el sueldo de los dos meses que lleva de ejercicio, a los pobres de solemnidad. Un alto ejemplo es este aquí en este país en que los funcionarios públicos no sólo no se han conformado con los sueldos del presupuesto, sino que han hecho escandalosos saqueos al Tesoro para fundar fortuna a costa de la sangre del pueblo.

Ecos Municipales

En su última sesión la Municipalidad autorizó al señor Gobernador para pedir al extranjero 100 barriles de cemento para los trabajos de macadamización, 50 cajas de gasolina y dos juegos de llantas para el camión del Ayuntamiento.

El regidor Ortiz en esa misma sesión propuso que se cerrara el Mercado todos los días a las 4 p. m. para facilitar su limpieza.

Después de larga discusión en que alternaron opiniones en pro y en contra, el señor Ortiz tuvo a bien retirar su moción.

El *Painkiller* cura toda clase de heridas, contusiones, quemaduras. Tomando cura la diarrea y disentería. No acepte substitutos. No hay más *Painkiller* que el de Perry Davis.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Ingenio La Mansión
Carlos G. Braga
Azúcar de primera de buena calidad y más barato en plaza.
Depósito Puntarenas y en San José
Sasso y Pirie.

Libros en blanco : Libretas Cuadernos : Tinta Pelikan Y DEMAS
UTILES DE ESCRITORIO
EN LA
Librería Lehmann (Sauter y Co.)

LIBRERIA ESPAÑOLA
Imprenta, encuadernación y fábrica de sellos de hule
de
-:- MARIA v. de LINES -:-
Acabamos de recibir las últimas novelas publicadas en Madrid y Barcelona
EL AÑO EN LA MANO Almanaque Enciclopedia de la vida práctica para 1920. \$ 1.70 por correo.
ALMANAQUE BAILLY BAILLIERE o pequeña enciclopedia popular de la vida práctica para 1920. Por correo \$ 1.70.
Variado surtido en Almanagues de hoja diaria montados en Preciosos Cromos al más bajo precio.

Perforados
Envíe sus trabajos de perforado a LA TIENDA AZUL, donde le serán hechos con más rapidez que en ninguna otra parte.